



PREVALENCIA DEL CANCER DE PIEL EN PACIENTES MENORES DE 40 AÑOS EN EL SERVICIO DE DERMATOLOGIA DEL HOSPITAL UNIVERSITARIO ERASMO MEOZ

Rosa Maria Mieles Padilla¹, Andres Ivan Lizcano Gutierrez², Alexander Moreno³, German Wilches⁴

1. Estudiantes X Semestre programa de Medicina. Semillero de investigación HYGEA, Universidad de Pamplona.
2. Estudiantes X Semestre programa de Medicina. Semillero de investigación HYGEA, Universidad de Pamplona.
3. Asesor Científico, MD, Hospital Universitario Erasmo Meoz.
4. Asesor Metodológico, Docente programa de Medicina Universidad de Pamplona

Introducción. El cáncer de piel es la neoplasia maligna más reportada, se sabe que ha aumentado su frecuencia en los últimos años a nivel mundial. Según la Organización Mundial de la Salud, la incidencia de cáncer de piel se ha triplicado en las últimas dos décadas. En el mundo se registran anualmente de 2 a 3 millones de casos de cáncer de piel no melanoma y 160,000 casos de melanoma maligno. Una de cada seis personas padecerá una neoplasia cutánea maligna a lo largo de su vida. **Objetivo.** Conocer la prevalencia de cáncer de piel en pacientes menores de 40 años en el servicio de dermatología en el hospital Universitario Erasmo Meoz. **Metodología.** Estudio retrospectivo de los casos de cáncer de piel en menores de 40 años, de enero de 2012 a diciembre de 2016 en el hospital Universitario Erasmo Meoz. **Resultados.** Se revisaron 91 historias clínicas de pacientes menores de 40 años con posible diagnóstico de cáncer de piel, de los que al 19% (18 pacientes) se le confirmó mediante pruebas de patología. **Conclusiones.** este estudio confirma que el número de casos de cáncer de piel en menores de 40 años está aumentando. **Palabras clave:** cáncer de piel, melanoma, no melanoma, carcinoma basocelular, carcinoma espinocelular.

